

# NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA



## La Visita Domiciliaria

Al atardecer del día 23 del pasado enero verificóse en el Santuario de María Auxiliadora y ante su propio altar la bendición de las capillitas para la Visita domiciliaria. El canto de un motete a la Virgen anunciaba el principio de la sencilla pero conmovedora ceremonia que presidió el P. Toldrá, Director del Colegio Salesiano, quien revestido de los ornamentos sagrados y asistido por las celadoras de los respectivos coros, bendijo solemnemente las sagradas imágenes. Luego el mismo celebrante dirigió a todos los presentes una hermosa alocución con el ardor que distingue a un verdadero amante de María Auxiliadora, ponderando el favor especialísimo de la Reina del cielo, que sale de su Santuario para visitar personalmente a los numerosos hijos con que cuenta en Ciudadela, favor que debe ser correspondido con un intenso amor hacia tan cariñosa Madre y con un recibimiento franco y cordial: el canto de la Salve cerró el acto, recibiendo enseguida cada celadora la capillita para su coro. Mientras todas las personas que llenaban completamente el Santuario subían el camarín para saludar de cerca a María Auxiliadora, el coro entonaba una despedida.

Al día siguiente María Auxiliadora, la verdadera y absoluta Soberana de Ciudadela empezaba a recorrer sus extensos dominios, pasando un día entero en cada casa y siendo recibida en todas ellas con verdadero amor. ¿Qué habrá encontrado María Auxiliadora en los hogares ciudadelanos? Ya nos lo advirtió el P. Toldrá en el hermoso recuerdo del día anterior: en algunas casas, decía, quizás le sorprenderán amargos contrastes que ofenderán su corazón tan tierno... una madre devota suya y un padre indiferente o tal vez enemigo, pródigo, infeliz; en otros hallará una glacial indiferencia o un hogar profanado por

cuadros y revistas libres o impías: entre los miembros de algunas familias le parecerá estar como forastera, extraña; pero yo creo, concluyó, que entre la mayor parte de vosotros disfrutará María Auxiliadora como goza una madre viviendo con sus tiernos hijos que le rodean de atenciones y le colman de caricias.

Sí, devotos de María Auxiliadora, cuando tengáis a la Virgen en vuestra casa, postráos ante sus plantas como Zaqueo, haced un breve recorrido con el corazón por todas las dependencias de vuestra morada, por los miembros de vuestra familia y por vuestra misma conciencia, examinad si hay algo o alguno que ofenda los purísimos ojos de la Inmaculada Madre de Dios, y luego corregid, enderezad, prometed, para que así María Auxiliadora pueda exclamar a su vez como su divino Hijo en presencia de Zaqueo: «He aquí que hoy entró la salvación en esta casa.» *Time Domini transeuntem*: aprovechad la gracia de Dios que pasa.

## En el Santuario de María Auxiliadora

### NOTICIAS

El día 23 del pasado Enero se bendijeron solemnemente las Capillas para la Visita domiciliaria, resultando una función muy hermosa.

—El día 4 del actual se celebró con extraordinaria solemnidad, la fiesta de San Francisco de Sales, Patrono de la Congregación Salesiana, con los detalles que se anotan en otro lugar de este número.

—Ante el altar de María Auxiliadora y en su mismo Santuario, el día 8 del corriente se unieron con el sagrado vínculo matrimonial el antiguo alumno salesiano Sr. D. Juan Cardell y D.<sup>a</sup> Catalina Franco. Bendijo la unión el Rdo. Sr. D. José Sintés, Beneficiado y Maestro de Capilla de esta S. I. C. quien celebró misa de bodas conforme al rito. ¡Qué María Auxiliadora asista a la nueva y piadosa familia.



—En el camarín de nuestro Santuario, el día 15 del actual el Sr. D. José Escudero Seguí contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> Julia Anglada Planas, efectuando la sagrada ceremonia el M. I. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Chantre de esta S. I. C. ¡Qué nuestros augurios de felicidad atraigan las bendiciones de María Auxiliadora sobre esta dichosa familia.

### Y las obras?...

Ahora no duermen completamente, ya empiezan a dar señales de vida molestando a sus pacíficos e impasibles admiradores. Estamos en vísperas de grandes acontecimientos: de nuestras Escuelas Profesionales de Sarriá nos llegan muy agradables noticias y creemos que, pasadas las fiestas de Pascuas, va a arder Troya. Por ahí serpentea una suscripción que formará época en la historia, por lo atrevida... ¡todo es celebridad!... y luego las solemnidades para la inauguración de cosas nuevas serán proporcionadas a las obras y éstas corresponderán al entusiasmo plegado o desplegado, poco importa. ¡Animo, pues! Mucha propaganda, mucha auiación y... mucho dinero, que para todo habrá lugar y colocación.

Y ya que hablamos de obras, sería una obra muy conveniente que si alguna persona desea hacer algo o regalar algún objeto, o pagar una cosita para el Santuario o para el futuro altar nuevo (como floreros, candeleros, lámparas, manteles, etc., etc., que todo hará falta) comunique antes sus buenas intenciones al Sr. Director del Colegio, P. Toldrá, el cual podrá dar indicaciones sobre las necesidades y el modo de hacer lo más aprovechable posible el obsequio.

### CULTOS

**FEBRERO, 24** — *Consagrado a María Auxiliadora.*

—Durante la Misa de 5 y media se hará la meditación, rezándose el Santo Rosario en la de 7 y media. La función de la tarde empezará a las 6 con los ejercicios del día, Conferencia, Magnificat, Bendición y Salve.

» 25.—En este día la «Unión de Antiguos Alumnos» celebra su comunión mensual, en la misa de 7 y media, practicando al mismo tiempo el Ejercicio de la Buena Muerte.

**MARZO, 1.**—*Primer jueves de mes.*—Ejercicio de la Buena Muerte durante las misas de 5 y media y 7 y media, con la meditación en la primera.

» 2.—*Primer Viernes de mes.*—En honor del Sagrado Corazón se harán las prácticas acostumbradas. Por la tarde a las 6 habrá el Ejercicio del Via Crucis, al que seguirá la Hora Santa.

» 11.—A las 5 y media de la tarde empezarán los Ejercicios Espirituales para los alumnos del Colegio y demás jóvenes que

deseen tomar parte a ellos conforme al horario que se expondrá con anticipación: continuarán los días 12, 13 y 14.

**MARZO 19.**—*Fiesta de San José.*—Se solemnizará este día con las prácticas acostumbradas en las grandes fiestas, conforme se preveadrá en su respectivo programa.

### TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de Febrero y 1 de Marzo.

## Gracias de María Auxiliadora

**Mahón.**—Tenía un hijo mío en Barcelona, causándome ya gran sentimiento el tenerlo lejos de mi lado: aumentó el dolor la triste noticia de hallarse gravemente enfermo. Acudí a María Auxiliadora haciéndole un trídulo y prometiéndole la publicación del favor si me concedía el poderlo ver: he aquí que hoy agradecidísima puedo dar públicamente gracias a tan cariñosa Madre que benigneamente oyó mis súplicas.—**JUAN MOLL DE B.**

**X de Menorca.**—Con dolor veía a dos personas tan gravemente desavenidas, que de un momento a otro esperaba fatales consecuencias. Acudí a María Auxiliadora para que uniera estos dos corazones tan distanciados, prometiéndole publicar la gracia caso de obtenerla. A los pocos días de hacer mi promesa puse un rosario en el bolsillo de una de ellas, y fué tan repentino e inesperado el cambio, que no dudo en afirmar que a la intervención de la Virgen Auxiliadora se debe tal favor.—**UNA DEVOTA.**

**Ciudadela.**—María Fuxá dá también gracias a María Auxiliadora por varios favores y entrega una limosna para su nuevo altar.

**Palma de Mallorca.**—Habiendo obtenido un resultado satisfactorio en mis estudios oficiales, no dudo en atribuirlo a María Auxiliadora, en cuyas manos puse el arduo e importante negocio de mis exámenes: agradecido a tan gran favor que señala mi porvenir, entrego una limosna para su Santuario de Ciudadela y hago público el beneficio.—**J. P. TORRENT.**

## Nuestra "Unión" y el "Tibidabo"

En la Asamblea de Sarriá y desde la cumbre del Tibidabo, contraímos un Compromiso de Honor, todos los antiguos alumnos, en virtud del cual, todos deben trabajar para que cada asociación tenga su nombre grabado en el grandioso Templo Nacional Expiatorio del



Sagrado Corazón. Hoy parece que ha llegado la hora de llevar a efecto nuestro compromiso y a animaros a ello voy, casi impelido por una voz secreta: Jesús lo quiere.

Sí, Jesús quiere que cuánto ántes, en la cumbre de la montaña más llena de grandeza que rodea Barcelona, se levante a Él, Rey universal, un trono desde donde vele por la gran ciudad mercantil española derramando sobre ella bendiciones de paz y misericordia y deteniendo los brazos de la divina justicia irritada a causa de sus muchas abominaciones. Visiblemente se lo manifestó a D. Bosco en su viaje a España de tal manera que los salesianos al tocar las puertas de nuestro corazón pidiendo alguna limosnita no son sino mensajeros del cielo. Por consiguiente los que más deben distinguirse en propagar la idea, deben ser los que a la obra salesiana deben los entusiasmos de su fé y sus amores por la religión. Y quién sino el antiguo alumno ocupa el primer lugar entre éstos? Todos, pues, tenemos un tributo sagrado que pagar a Jesús, y la *Unión* tendrá una deuda sin saldar hasta tanto que cada antiguo alumno haya cumplido con él. ¿Cómo cumplir, pues, con nuestro compromiso? Saben todos los antiguos alumnos que el Corazón de Jesús tiene en nuestro Centro, su trono, desde donde preside nuestros honestos juegos y entretenimientos. Pues bien nada más sencillo: que cada socio quiera obsequiar a nuestro verdadero Rey, ofreciéndole el valor de una bebida... así, exactamente así como acostumbráis hacerlo tan generosamente con vuestros amigos íntimos. De manera que al tomar vosotros algún refrigerio, pidiendo al conserge algún café, estomacal, etc. obsequiéis una vez a Jesús, escribiendo vuestro nombre, y dando diez céntimos, un real, una peseta,... o lo que nuestra bolsa permita y así saldar nuestra deuda. Mejor aún si vuestro obsequio es fruto de un sacrificio... de no fumar un día, una semana, de no tomar tal regalo, etc. que ésta es la mente del Salvador respecto de tus ofrendas de sus verdaderos amantes.

¡Ah! ¡cómo debieran moveros a hacerlo al ver el derroche de dinero de los pasados días de carnaval ante lo cual lo que pide Jesús se una migaja de pan! Cómo deberían mover vuestra generosidad el ser para un fin tan noble y santo: dar un trono a Jesús, en la cumbre del Tibidabo... ¡a Jesús que nos ha de resucitar del sepulcro! Él saber que el cielo se lo reveló a D. Bosco y ser nosotros antiguos alumnos salesianos y tener el espíri-

tu de su Congregación á la cual Dios encomendó su construcción; el saber que muchos algún día en viaje de recreo, de boda, etc. subirán a aquella cumbre y se postrarán en el santo Templo y el saber finalmente que nuestra limosna es como una oración que dirigimos al cielo por el mundo prevaricador.

Amados compañeros: convencido de que mis palabras no son nada, quiero que el mismo Jesús mueva vuestra generosidad y haga sentir en vuestro interior eficaz y vibrante la voz de la cruzada social, de la cruzada divina del presente tiempo: El Sagrado Corazón de Jesús lo quiere. Para ello termino dirigiendo al cielo esta oración:

¡Oh! Jesús Rey de la humanidad, amigo fidelísimo de los obreros, verdadero Padre y Amigo de mis compañeros, los miembros todos de la «Unión» cuyo centro presides. Llama al corazón de todos e inspírales el desprendimiento de alguna moneda fruto de algún sacrificio sobrante de sus ahorros, con la cual llenen la suscripción-ofrenda para tu templo. Diles Jesús, que un día fué Satán, quien te llevó a la cumbre de un monte y mostrándote todos los reinos de la tierra, se los prometió si le adorabas y que tú rechazaste a Él y a sus reinos. Diles empero que aceptas los reinos que te ofrecen los buenos, que apesar de ser tuyos, los recibes de sus manos y que por ésto has elegido la cumbre del Tibidabo. Haz, pues, que nosotros cumpliendo como buenos grabemos con honor el nombre de la «Unión» en la cumbre del Tibidabo de tus glorias y de tu reino.

ANTONIO PONS, *Pbro*, *Secretario*.

## CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

### *Junta Directiva.*

Reunióse el día 24 del pasado mes interesándose en el funcionamiento y trabajo especial de cada sección de la «Unión». Se fijó el cierre del centro a las 10 de la noche durante esta temporada: se regularizó el juego de los dos billares: se organizó un digno recibimiento al Sr. Inspector que había anunciado su llegada para el próximo día 2. Luego el Padre Rosell dió cuenta de haberse organizado recientemente una junta para atender a la parte moral y religiosa de los socios y finalmente habiéndose escuchado satisfactorias noticias sobre la marcha de la Boisa del trabajo, se levantó la sesión.



### Precepto Pascual.

Conocido es de todos la grave obligación que pesa dulcemente sobre todo cristiano de cumplir con el precepto pascual en ocasión de Cuaresma. Pero este deber urge más especialmente a los antiguos alumnos salesianos por pertenecer a una «Unión» netamente católica y que ostenta en su Reglamento una profesión pública de fé. Por lo tanto llamamos la atención de todos los socios sobre tal obligación impuesta por la Santa Iglesia y reforzada por nuestro Reglamento. A tal objeto se anticipa a todos el fijarse en los avisos que irán apareciendo en el Centro sobre el particular, sometiéndose en lo posible a las decisiones que irá publicando la *Junta de piedad*, que ya fijará el tiempo y circunstancias del cumplimiento, a fin de uniformarse y dar un bello ejemplo de conjunto en un acto tan importante, como es el satisfacer al Precepto Pascual.

### Comunión mensual.

En este mes se celebrará el día 25, domingo siguiente al día 24. Durante la Misa de 7 y media se practicará el piadoso ejercicio de los Siete Domingos de San José, y después de la comunión se rezarán las oraciones y letanías para prepararse a bien morir.

### Nuevos socios.

Han sido admitidos en sesión especial por la Junta Directiva los siguientes socios: Jóvenes de 6.º curso de Bachillerato y de los alumnos del último curso de Enseñanza Elemental:

Juan Marqués Camps.—Eduardo Pons Benjam.—Pedro Valera Jover.—Juan Salom Gonalons.—Ramón Castelló y Puigjané.—Guillermo Triay Moll.—Francisco Villalonga Gomila.—Juan Ferrer Camps.—Jaime Labrés Casasnovas.—Pacífico Camps Pons.—José Pons Vila.—Jorge Pons Quintana.—José Lluch Fedelich.—Lorenzo Moll Gelabert.—Pedro Roselló.—José Casasnovas Barceló.—Gabriel Salord Monjo.—Antonio Salord Triay.—Guillermo Torres Saurina.

## Noticias y variedades

El día 2 del presente mes celebróse solemne velada al Venerable Bosco presidida por el Rdm. Sr. Inspector de los salesianos, D. Marcelino Olacchea, y honrándola con su asistencia numerosos cooperadores y cooperadoras de la obra salesiana. Fué tal vez la velada, en lo que más concurrido estuvo nuestro teatro. Dejése cir en

eila la voz elocuente de nuestro amadísimo señor Inspector.

—Al siguiente día, al anochecer, tuvo lugar en el Sautuario la imposición de medallas a congregantes de la Compañía de San Luis por el mismo Sr. Inspector, quien terminó el acto, conmovedor en extremo, animando a los nuevos soldaditos a la práctica de la virtud.

Presidían el acto la nueva junta de dicha compañía, cuyos miembros son:

Juan Forcada, presidente.  
Joaquín Mayans Comella, vice-presidente.  
Lorenzo Pallicer, secretario.  
José María Salord Comella, tesorero.  
José Quintana y José Capó, vocales.

—Como continuación de las fiestas de San Francisco de Sales, el día 4, se honró su memoria, con el entusiasmo y fervor con que los ciudadelanos saben hacerlo.

Se comenzó ya por la mañana con numerosísimas comuniones en la misa de siete y media. La cantada de diez y media fué oficiada por el Rdo. Sr. Director de la casa salesiana de Sarriá (Barcelona), tejiendo las glorias del Patrono de la Congregación salesiana con su acostumbrada elocuencia el M. I. Dr. D. Guillermo Capó, Magistral de esta S. I. C. Durante todo el día, se notaba, que así como los Padres Salesianos son verdaderamente apreciados en Ciudadela, no menos lo es su excelso Patrono, San Francisco de Sales. Coronó las fiestas el Rdm. Sr. Inspector, quien, por la tarde, en la iglesia de San Agustín, dió la tradicional conferencia salesiana, causando admiración en primer lugar la frase preciosa, y para la mayoría nueva, del elocuente conferenciante y luego la numerosa concurrencia, que lo fué más que los años anteriores.



### Un recuerdo.

Guiado por la divina vocación el joven Bernardo Pons, de Mahón, se había retirado al paraiso de la Casa Salesiana de Sarriá (Barcelona) para abrazar la vida religiosa con los hijos del Ven. D. Bosco. Dedicado a los sagrados trabajos de la sacristía edificaba a todos los felices moradores de aquel santo Colegio haciendo concebir las más risueñas esperanzas para la Religión y su Patria Chica: pero el Señor quiso anticipar el premio a sus ardientes anhelos llamándole a Sí en la flor de la juventud y cuando se disponía a realizar sus hermosos proyectos. Murió contentísimo de hallarse en una casa de Don Bosco, como él afirmaba, sintiendo únicamente el no haber podido trabajar algo en pró de la niñez y juventud.—R. I. P.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús.—Ciudadela